

RECONNAISSANCE Une plaque dévoilée par le chef d'état-major de la Marine

« La Marine ne laisse jamais tomber les siens »

LARGENTIÈRE

C'est une page méconnue de la guerre d'Algérie. La Marine Nationale a non seulement permis à ces hommes engagés auprès de la France et à leur famille d'échapper à un massacre, mais encore de connaître ici une véritable renaissance.

En mars 1962, la situation en Algérie évolue rapidement. Après dix ans de lutte, de combats qui troublent les consciences, la guerre déchire un peuple contraint à abandonner une terre où il est né et à laquelle il est profondément attaché. C'est à cette date que la Marine Nationale décide de dissoudre

la demi-brigade de fusiliers marins. Après avoir contrôlé pendant six ans et pacifié le territoire de Nemours, celle-ci doit l'évacuer et se replier sur Mers-el-Kébir puis la France.

50 ans après leur sacrifice, le chef d'État major de la marine, l'amiral Alain Oudot de Dainville, a dévoilé hier une plaque commémorative. Elle porte le nom des harkis de la demi-brigade de fusiliers marins morts pour la France entre la création de l'unité (13 avril 1959) et sa dissolution (14 mars 1962). Elle a pris place auprès de la stèle témoignage déjà de la reconnaissance de la Marine envers ses anciens Harkis, dévoilée quant à elle en 2002.

Une symbolique forte. « Ils ont versé leur sang, nous leur devons honneur et gloire » soulignait le chef d'État-major dans son allocution. L'amiral mettait ainsi en évidence que « la Marine n'abandonne jamais les siens ». Il était accompagné par le contre-amiral Pierre Martinez, commandant la Force maritime des fusiliers marins et commandos.

Le préfet Claude Valleix tenait pour sa part à s'adresser aux enfants et petits enfants des Harkis pour leur dire que « leurs pères méritent plus que d'autres la reconnaissance de la France. Je veux



L'amiral Alain Oudot de Dainville a dévoilé hier cette plaque commémorative.

leur dire que ce pays qui est le leur, ils le doivent à l'engagement de leurs pères et grands-pères, à leur loyauté, à leur foi dans un idéal sans lequel il n'y a pas de combat qui vaille. Ils peuvent être fiers de ce qu'ils sont et vous pouvez être fiers d'eux, comme nous le sommes ». Cet événement vient marquer une nouvelle fois la présence toujours fidèle de la Marine aux côtés de ses anciens compagnons d'armes.

Patrick CORTES

REPÈRES

9 JUIN 1962

■ 651 harkis du commando "Tempête" et de la demi-brigade de fusiliers marins et leur famille embarquent sur le bâtiment de débarquement de chars Trieux à Mers-el-Kébir.

11 JUIN 1962

■ Le 11 juin, ces "réprouvés de l'histoire" arrivent dans l'anonymat total à Marseille. Le lendemain ils rejoignent le

Larzac, en train puis en camion.

16 JUILLET 1962

■ Le Lt de Vaisseau Favrelle et Ahmed Sallah sont chargés d'acquérir un terrain à Largentières dans ce sud ardéchois où le climat et le relief évoquent tant leur région natale. Une collecte dans l'ensemble de la Marine autorise cet achat. Installation à partir du 16 juillet 1962.

ure du 7 juillet
septembre 2007
9h30 à 12h45
14h00 à 17h30

dernière descente

Restaurant d'Algérie